
EDITORIAL

Un service public, la poste.

Le  changement  de  statut  envisagé  par  le 
gouvernement et la transformation du service public 
en  société  anonyme  inquiètent  des  millions  de 
citoyens. 

A  quoi  servirait  ce  changement  de  statut,  sinon  à 
permettre,  demain,  que  des  capitaux  privés 
s'engouffrent dans cette nouvelle société. 
On en connaît la logique financière :

altération du service public
augmentation des tarifs
réduction d'effectifs
pression sur le personnel.

Nous en avons l'exemple avec France Télécom...

C'est  dans cet  esprit  que notre  association vous a 
invités à participer à la votation citoyenne initiée par 
les syndicats et associations de gauche.
Dans notre département, une centaine de communes 
ont  organisé  un  vote,  dans  le  cadre  d'une 
consultation  nationale,  malgré  la  pression  du 
gouvernement. 

René BERGER, Président
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Vous considérez qu’il est nécessaire d’aborder certains problèmes qui vous préoccupent : 
--
--

Vous avez des suggestions, des idées :

--
--

Ensemble pour St Jean  : 41 square de la Gardine, 38430 St Jean de Moirans
 retrouvez notre site WEB :       http://epsj.free.fr





Vie du village

Début Mai, s’est tenu à Moirans l’Assemblée Générale du Secours Populaire.
A cette occasion, Madame Raby a désiré laisser la présidence du comité « Moirans - Saint Jean » 
qu’elle a créé et dirigé pendant 35 ans au service des plus démunis de ces 2 communes.

Après les discours d’usage, l’adjointe aux affaires sociales de Moirans, lui a remis la Marianne de la 
ville en remerciement de son action, mais aucun représentant de la mairie de Saint Jean ! 
Seul  était  présent  Robert  Veyret,  notre  Conseiller  Général,  qui  a  retracé  le  parcours  de  cette 
militante Saint-Jeannaise.
Serait-ce à dire que notre petit village est épargné par les problèmes de notre société ?
Les personnes qui ont du mal à joindre les 2 bouts chaque mois et qui ont été aidées pendant ces 
longues années par le Secours Populaire, apprécieront !

Didier Kioulou

Notre hommage à Alain Tardy

Nous venons d’apprendre que Monsieur le Maire se propose de donner le nom d’Alain Tardy à la 
Bibliothèque : c’est le souhait que nous avions exprimé dans un courrier au maire, dès le mois de 
février 2009. Le Maire avait refusé notre suggestion, envisageant plutôt de donner le nom d’Alain à 
l’atelier « poterie » de la MPT…
Anaïs Tardy a estimé que donner le nom de son mari à cet atelier ne se justifiait pas.
Le Maire est donc revenu à notre proposition initiale… mais, bien entendu, sans jamais faire allusion 
à son origine.
Nous  ne  pouvons  que  nous  réjouir  de  voir  la  mémoire  d’Alain  ainsi  perpétuée  au  sein  de  la 
commune.
Mais, que penser d’un maire qui n’a même pas l’honnêteté, la pudeur de dire que l’idée n’est pas 
venue de lui, ni d’aucun de ses conseillers ?
N’eût-il pas été plus élégant d’avoir le courage de reconnaître qu’une proposition émanant de ses 
adversaires politiques avait  de la  valeur,  et  pouvait  permettre  de tous nous réunir  autour  de  la 
mémoire d’un homme qui a consacré sa carrière à l’école publique et à l’éducation des enfants de 
Saint-Jean ?....

Marie-Alberte Macari

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -  
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NOM : 
PRENOM :
ADRESSE :

T.S.V.P.
Adhésion individuelle 17 €  -   adhésion de soutien 22 €



Sources, fontaines, bassins, puits, mares...
Source  Reynaud,  source  Guillebaud,  source  Maty, 
source Chaloin:  ce sont  là des noms qui résonnent 
encore  dans  de  nombreuses  familles  Saint 
Jeannaises. 
Situées au pied du coteau, elles alimentent fontaines 
et autres bassins que chacun peut admirer au gré des 
chemins et ruelles. 
Si les trois premières citées sont toujours choyées par 
leurs  propriétaires,  la  quatrième  (Chaloin)  va  se 
perdre silencieusement dans la plaine. Pourtant, elle 
a fourni à de nombreux foyers l'eau potable pendant 
25 années jusqu'à l'arrivée du SMAV (Syndicat Mixte 
d'Aménagement du Voironnais, aujourd'hui la CAPV). 

On peut toujours voir l'ouvrage réalisé pour le captage 
au bas du chemin des trois châtaigniers.
Beaucoup d'autres sources privées existent sur notre 
commune. Il  s'agit  d'un patrimoine à connaître et  à 
conserver. Notre association commence à répertorier 
ce qui est visible du domaine public.
Si vous êtes propriétaire d'une source, d'une fontaine, 
d'un bassin, d'un puits, d'une mare, vous pouvez nous 
faire  parvenir  des  photos,  des  documents  en 
contactant  un  membre  de  l'association  (liste  des 
correspondants  par  quartier  sur  notre  site  : 
http://epsj.free.fr).  Cette démarche pourrait  aboutir  à 
une exposition.

René Berger

Maintenant un train peut vraiment en cacher un autre !
Après 15 semaines de fermeture complète, la voie de chemin de fer reliant Valence à Grenoble a repris ses 
fonctions le 6 septembre. Des améliorations importantes devraient rendre encore plus intéressante l’option 
ferroviaire  pour  tous  ceux  qui  se  rendent  à  Grenoble,  que  ce  soit  quotidiennement,  pour  le  travail,  ou 
occasionnellement, pour leurs loisirs :

 doublement de la voie pour éviter les attentes du train qui arrive en face (soyez donc deux fois plus 
prudent en traversant les passages à niveau, même quand un train est arrêté à Galifette, il peut y avoir 
« une circulation » sur l’autre voie !) 
 saut-de-mouton à Moirans pour faciliter le croisement avec les trains Grenoble-Lyon 
 électrification en cours et modernisation du « matériel roulant » (de moins en moins de vieux trains 
branlants et bruyants, mais il en reste quelques uns quand même) 
 à partir du prochain changement d’horaires (mi-décembre), encore plus de trains sur cette ligne 
pour avoir un cadencement (trains à heures régulières au cours de la journée) 

Alors n’hésitez plus : gagnez du temps, réduisez la pollution…
Françoise Rey

Place du Champ de Mars
Peut-être  n’avez-vous  pas  encore  toutes  les 
informations sur le  ré-aménagement  de la  place de 
notre village (place du Champ de Mars) ?
Un peu d’histoire récente : Les platanes de la place 
sont atteints d’une maladie due à un champignon qui 
a pour effet d’entraîner la mort des arbres infectés et 
de  contaminer  rapidement  ses  congénères  situés 
dans un rayon de 30 mètres.  Un organisme officiel 
(Fédération  Régionale  de  la  Défense  contre  les 
Organismes  Nuisibles)  a  établi  ce  diagnostic  qui 
impose l’abattage de tous les platanes concernés, par 
décision du préfet de l’Isère. 
Puisque il  n’y a pas d’autre solution que de couper 
ces  arbres,  Monsieur  le  Maire  et  son  conseil  ont 
décidé  d’en  profiter,  a  juste  titre,  pour  repenser 
l’organisation de notre place de village en la rendant 
moins  minérale,  plus  « verte »  et  plus  fonctionnelle 
(stationnement des cars, dépose des enfants à l’école 
etc.).

Malheureusement, comme d’habitude, la municipalité 
a  invité  les  riverains,  les  commerçants,  les 
représentants de parents d’élèves pour réfléchir aux 
solutions possibles. Les autres habitants qui vivent en 
« banlieue » n'ont pas été consultés, pas plus que les 
associations. 
Il me semble que la place d’un village doit être son 
âme,  et  que  tous  les  habitants  devraient  pouvoir 
s’identifier  à  elle  et  se  « l’approprier ».  Une 
information  de  tous  par  voie  de  presse  et  des 
réunions publiques sont nécessaires, pour que tous et 
toutes donnent leur avis, avant que les élus décident 
démocratiquement de l’option retenue par la majorité. 
Cela s’appelle la démocratie participative...
Habitants  de Saint  Jean,  réclamez massivement de 
participer à cette réflexion !

Vincent Gensburger
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Eco-logis... écologie !



Aménagement, Urbanisme
Aménagement du Trincon = Arrêtons le n'importe quoi !         
1998-1999 : suite à une réunion publique, un groupe de travail composé de riverains et 
autres  saint  jeannais  volontaires  est  constitué  sous  l'égide  de  la  municipalité  de 
l'époque pour travailler avec la DDE en vue d'améliorer la sécurité dans le Trincon. 
S'ensuit un projet qui consiste en un cheminement piétonnier sécurisé, avec passage 
en voie unique aux quelques endroits ou l'étroitesse de la chaussée ne permet pas de 
maintenir une circulation sur deux voies en plus d'un trottoir. Ce projet est découpé en 
3 tranches pour des raisons budgétaires, et la 1ère tranche, essentiellement constituée 
des rétrécissements actuels au niveau du chemin du Bois de l'Envers, est réalisée.

En 2001, changement de municipalité. La municipalité Gassaud enterre le 
projet de ses prédécesseurs pour lui substituer le sien propre : il n'est alors 
plus  seulement  question  de  sécuriser  un  cheminement  piéton  dans  le 
Trincon, mais de dissuader les usagers de traverser Saint Jean  (c'est avec 
le  même  objectif  que  la   municipalité  Gassaud  a  modifié  le  P.O.S.  et 
supprimé les  emplacements  réservés  qui  auraient  permis  de  créer  une 
nouvelle rue, de désengorger la rue du 8 mai 1945 et le chemin de l'Église, 
et de faciliter la circulation des bus et autres modes doux...).

Pour mener à bien sa politique, la municipalité Gassaud met en œuvre des moyens conséquents. Une étude 
de faisabilité menée par la DDE, selon le cahier des charges de la mairie, débouche en 2006 sur un avant 
projet comprenant 9 plateaux surélevés, des rétrécissements de voie, et des micro rond-points destinés à 
limiter la vitesse. Une réunion de présentation houleuse  fait déjà apparaitre un coût estimé à 1,3 M€, pour un 
projet dont la pertinence apparaît douteuse : les comptages de véhicules et relevés de vitesse effectués par la 
DDE montrent que la circulation dans le Trincon est normale pour ce type de voie, et des comptages de 
véhicules effectués par des bénévoles de notre association montrent qu'on est très loin des chiffres de 95% 
de transit avancés par le maire ; la part de trafic local est largement plus importante : au moins la moitié, 
même sans compter l'accès aux écoles. La municipalité persiste néanmoins dans son orientation et confie 
l'étude du projet à la société Alp'Etudes.

Le 19 janvier  2007, Alp'Etudes présente son travail  lors d'une réunion à 
laquelle  sont  invités certains riverains (choisis  selon des critères encore 
mystérieux). Suite aux remarques et questions de l'assistance, chacun peut 
déjà constater que la société Alp'Etudes, si elle a des compétences  dans 
d'autres  domaines,  n'est  pas  du  tout  à  la  hauteur  en  matière 
d'aménagements routiers. Entre temps, les responsables des transports du 
Pays Voironnais qui ont eu vent par hasard de ce projet, s'inquiètent de 
l'impact des plateaux surélevés sur les bus et par voie de conséquence sur 
les factures des transporteurs. Exit donc les plateaux en question.

La municipalité s'obstine malgré tout, et met en œuvre ce printemps 2009 des aménagements provisoires. 
Nous ne nous étendrons pas ici  sur  l'ineptie  et  la  dangerosité  de ces aménagements,  que chacun a pu 
constater,  et  qui  ont  fait  l'objet  d'une  lettre  que  nous  avons  envoyée  au  maire  (voir  notre  site : 
http://epsj.free.fr). 
Suite à cette lettre, et d'autres réactions qui n'auront certainement pas manqué, la municipalité revient en 
arrière sur la plupart des aménagements.
Finalement, depuis dix ans, à part les rond-points vers le Marché aux Cerises, la municipalité Gassaud a 
dépensé beaucoup d'argent du contribuable pour pas grand chose, et le problème de sécurité dans le Trincon 
reste entier.

François Pernoud
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